

INFORME DEL TRABAJO FINAL
Agosto de 2023
Revisora: Asist. Mag. Valeria Píriz

Datos

Estudiante: Sofía Montes

CI: 5.118.635-2

Tipo de trabajo: Monografía

Título: *“Sufrimiento en Ebullición: Suicidio e Intentos de Autoeliminación en Adolescentes que sufrieron Abuso Sexual Infantil”*.

Docente Tutora: Asist. Mag. Zulema Suárez

Docente Revisora: Asist. Mag. Valeria Píriz

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre de 2023

Comentarios generales

1- Aspectos Formales:

El trabajo se ajusta a los requerimientos formales solicitados. La organización interna es la pertinente para un TFG modalidad Monografía.

La redacción y sintaxis son correctas en general, se sugiere revisar:

- la utilización de algunos modismos del lenguaje (“poder”, “hablar”) que no corresponden a la escritura académica de este tipo de Trabajos,
- el uso de siglas en minúsculas en algunos pasajes y sin la pertinente aclaración de a qué refieren (PNSM, por ejemplo), en otros,
- la redacción y sintaxis para que el tipo de lenguaje no sea coloquial y se ajuste al esperable para una Monografía en el marco de un Trabajo final de grado.

Respecto a las normas APA sexta edición, la utilización es correcta. Se recomienda revisar ciertos pasajes del texto donde se realizan afirmaciones sin la fuente (por ejemplo: página 19 cuando se hace referencia al relato de los/as adolescentes y la credibilidad o no que los profesionales o adultos le atribuyen; página 23 respecto a las conductas suicidas y los “trastornos mentales”).

2- Desarrollo:

Los conceptos desarrollados son los adecuados para la temática elegida: adolescencias, violencia, abuso sexual en la infancia, indicadores del abuso, intentos de autoeliminación y suicidio en adolescentes. La autora hace dialogar varios conceptos y referentes teóricos, articulándolos de manera coherente y de ágil lectura.

Respecto a las Reflexiones finales, la estudiante realiza aportes valiosos sobre la forma de generar estrategias de prevención y de promoción de salud en torno al tema seleccionado, tomando varios ámbitos que hacen a la salud integral de los/as adolescentes: sanitario, educativo, territorio. Dado la exposición realizada anteriormente, sería interesante que se plantearan también dispositivos enfocados en los profesionales de la salud y la educación que actualmente trabajan con adolescentes.

3- Consideración final:

La autora realiza una muy correcta articulación de conceptos teóricos y expone aportes pertinentes para la intervención en un tema de crucial importancia es nuestro país, como lo es el suicidio en las adolescencias.

Se sugiere retomar y revisar las sugerencias planteadas en este informe.

Siguiendo las recomendaciones aquí realizadas, se considera que el TFG cumple con las condiciones para pasar a la instancia de defensa oral.

Asist. Mag. Valeria Píriz- Revisora